

## Donativos por gracias recibidas

ÁVILA: Anónimo.

BARCELONA: Concepción Jáñez,  
Rosa María Blasco.

LEPE: María Serrano, Ana Ponce, Anónimos,  
Hermandad sacramental, persona devota.

LLEIDA: Dolores Huguet.

MATIENA ABADIANO (Vizcaya): Normandina  
Álvarez García.

TARRAGONA. Carmen Targa, Anónimo.

VILLAJOYOSA (Alicante): M<sup>a</sup> Ángeles Marcet.

*Que la caridad  
sea vuestro distintivo*

### Comunicar los favores recibidos

HH. Carmelitas Teresas de S. José  
Secretariado Causas de Canonización  
Verntallat, 1-3; 08024-Barcelona (España)  
E-mail: [secretariado.ctsj@carmelitastsj.org](mailto:secretariado.ctsj@carmelitastsj.org)  
Tel.: 93 292 23 60

## Oración para pedir gracias por intercesión de las Madres Teresa Toda y Teresa Guasch

*Dios de la alianza eterna, que has suscitado en la Iglesia a las Venerables Teresa Toda y Teresa Guasch, madre e hija, para que, desde una vida familiar marcada por la humillación y el sufrimiento, con la gracia del Espíritu Santo, experimentaran tu Providencia amorosa y se sintieran llamadas a seguir a tu Hijo más de cerca y a trabajar en favor de la vida y dignidad de las niñas y niños huérfanos y desvalidos; dígnate glorificarlas en la tierra y concédenos que, con su ejemplo e intercesión trabajemos en la reconciliación de los hombres y alcancemos la gracia que te pedimos... Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén*

HOJA INFORMATIVA Nº 89 - Causas de Canonización. Madrid, febrero 2024

# MADRE E HIJA VENERABLES



*Madre Teresa Toda y Juncosa  
Madre Teresa Guasch y Toda*

**FUNDADORAS**  
**HH. CARMELITAS TERESAS DE SAN JOSÉ**

## RELACIÓN DE LOS CONSULTORES TEÓLOGOS SOBRE LAS VIRTUDES DE TERESA TODA

### Virtudes cardinales

#### La fortaleza

La fortaleza fue quizás la virtud más evidente de Teresa Toda. Son muchos los acontecimientos dolorosos y adversos que vivió en las distintas etapas de su vida y que fueron una fuerte prueba a través de la cual manifestó la fortaleza en grado heroico. Teresa Toda estaba dotada de una fortaleza robusta, que le permitió descubrir en los acontecimientos de su vida, el signo de Dios. La experiencia de su matrimonio fue particularmente dolorosa sopor- tando los malos tratos y vejaciones de su marido y afrontando con resolución el proceso para la separación matrimonial. Su decisión frente a esta penosa situación, pone de manifiesto el ejercicio excelente de la virtud de la fortaleza: "Sin que ella le haya dado motivo alguno de queja o resentimiento, habiéndose esmerado en complacerle y en el desempeño de las obligaciones inherentes a su estado" (*Testimonio*).

Esta paciente resistencia de Teresa Toda se explica solamente por su radical abandono en Dios. Para defender la vida soporta en silencio cada humillación. Y será precisamente esta actitud paciente de Teresa Toda la que impresionará a sus vecinos y después a sus hermanas de Congregación.

También como fundadora, Teresa Toda muestra su fortaleza y paciencia en la espera, hasta ver cumplido el designio de Dios en su vida. No faltaron insultos hacia ella y hacia su hija, al inicio de la fundación. De todas estas pruebas salieron triunfantes, sostenidas por la oración y experimentando, en la propia vida, la intercesión de María Santísima, de San José y de Santa Teresa de Jesús. (*Testimonio*). Entre las pruebas que tuvo que soportar fueron especialmente dolorosas la pérdida de algunas personas muy significativas para ella: el Dr. Caixal y su madre Magdalena Juncosa. También fue probada con la enfermedad. Los últimos cinco años de su vida los pasó en una silla de ruedas, a causa de una anemia cerebral. En estas situación prolongada de invalidez y sufrimiento también dio testimonio de gran fortaleza y paciencia. Teresa Toda no temía la muerte ni la consideraba una desgracia, al contrario, se percibía en ella una amorosa aceptación: "Cuando Dios Nuestro Señor me conceda la gracia de dejar esta vida terrenal llevándose mi alma a la sagrada mansión..." (*Testimonio*).

## GRACIAS Y TESTIMONIOS

**1.** Soy una antigua alumna del colegio El Carmelo Teresiano de Madrid. Estos dos últimos años he pasado por una situación personal complicada. A esta situación hay que añadirle que me estaba preparando las oposiciones para profesora de secundaria de matemáticas. Gracias a la Madre Teresa he conseguido aprobar. Sé que ella me ha dado la fuerza que he necesitado y me ha ayudado en los momentos más difíciles. Todavía tengo que pasar una fase de prácticas, pero sé que me seguirá ayudando. Gracias.

*Amparo Lozano López. Madrid.*

**2.** Quiero dar gracias a las Madres Teresa Toda y Teresa Guasch, por favor concedido, por haber escuchado mis súplicas en momentos de tanta aflicción y dolor. Gracias por haberme mostrado el camino para seguir adelante. Gracias, Madre Teresa Toda, por darme las fuerzas, por iluminar mi vida y mostrarme que la vida es hermosa. Estoy muy agradecida a Dios, a la Madre Teresa Toda y a la Madre Teresa Guasch como también a la Congregación de Hermanas Carmelitas Teresas de San José.

*Benita Órdenes. Promotora Vocacional – Santiago (Chile)*

**3.** Por intercesión de las Venerables Madres Teresa Toda y Teresa Guasch, ante nuestro Señor, doy fe de una gracia de la que estoy muy agradecida. Mi nietecita menor, Isidora, que actualmente tiene 12 años, cuando tenía solo dos añitos tuvo una otitis. Se le complicó de tal forma que la infección le llegó a unos milímetros del cerebro y la tuvieron que intervenir de urgencia; estuvo un mes hospitalizada, con diagnóstico muy grave. Podría haber quedado con daño cerebral, pero fue un milagro de Dios que se recuperara y no quedó con ninguna secuela. También aprovecho para dar las gracias a las Hermanas Carmelitas Teresas de San José que estuvieron unidas en oración.

*Maria Eugenia García Montiel. Promotora vocacional. Chile.*

**4.** Soy María Victoria Arango Ramírez, de la Fraternidad Carmelitana "Israel" de Medellín-Colombia.

Hace algunos años tuve una experiencia bonita con la Madre Teresa Toda y Juncosa: Era de noche, muy tarde; mis niñas y yo, ya nos habíamos acostado. La niña mayor empezó a quejarse de un fuerte dolor al lado derecho, bajo las costillas.

Por alguna razón que actualmente no comprendo, yo también estaba presentando ese dolor, exactamente en el mismo lugar que ella. Yo siempre conservé un folleto de estos donde hablan de las gracias y testimonios sobre la Madre Teresa Toda y Juncosa. Me levanté y traje la niña para mi cama, la verdad, no tenía con qué calmar el dolor que teníamos. Entonces busqué el folleto de las Fundadoras de las Hermanas Carmelitas Teresas de San José, lo encontré y rogué a Dios en medio de nuestro dolor, que por su infinita misericordia y por la intercesión de la Madre Teresa Toda y Juncosa, si era su voluntad, se calmara ese dolor. Coloqué el folleto en la parte donde tenía dolor mi niña. Se lo sostuve un buen rato, por un momento, lo retiré y me lo coloqué yo también; se lo volvía a colocar de nuevo a ella, hasta que se durmió. El dolor fue desapareciendo. Gracias a Dios y a la Madre Fundadora Teresa Toda y Juncosa.

*María Victoria Arango Ramírez, Medellín (Colombia).*

**5.** Ser testigo de algún milagro y poder constatarlo es algo excepcional que sólo me permite decirle al Señor, gracias por la intercesión de la Madre Teresa en el regreso a la vida de mi hermano José Alejandro Ortiz Téllez. El día 4 de mayo sufrió un infarto de miocardio, cuyos efectos duraron 15 minutos; los médicos lo daban por muerto y si lograba vivir decían que tendría daño neurológico. Por gracia de Dios y por la oración de las hermanas de la Congregación y de otras personas, milagrosamente, salió de ese impasse sin ninguna consecuencia neurológica. El 4 de mayo a las 22 horas lo llevaron a la UCI entubado y con la incertidumbre de lo que podría pasar, con opiniones nada alentadoras. Entonces hubo otro signo del amor de Dios hacia él y hacia mi familia. A las 12:30 del mediodía del día 5 de mayo, salió del coma profundo en el que estaba y los médicos no se lo explicaban. Por precaución, estuvo siete días en la UCI, y de día en día se veía su mejoría. El día 17 de mayo, le dieron de alta y regresó a casa con los cuidados por lo acaecido. Pasados dos meses se le veía recuperado. Y con los cuidados y tratamiento superó la situación. Sé que la Madre Teresa Toda intercedió ante el Señor por mi hermano y a ella y a toda la Congregación, debo agradecer porque sigo constatando que el Señor obra milagrosamente. En nombre de mi familia y el mío propio, gracias, Madre Teresa Toda.

*Hna. Lina María Ortiz Téllez ctsj. Cúcuta (Colombia)*